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RENTABILIDADE

AMPPrev registra bom 
desempenho em 2022
Mesmo em um cenário de volatilidade, 

o AMPPrev teve um bom desempenho 

em 2022. Com rentabilidade de 13,7%, 

a carteira do plano entregou, sem abrir 

mão de seu caráter conservador, uma 

rentabilidade superior ao seu índice de 

referência de IPCA + 4% a.a.

Destaque-se que o CDI acumulado em 

2022, segundo o Banco Central, foi de 

12,38%.

O AMPPrev, portanto, entregou um re-

sultado bastante positivo no ano pas-

sado, o que significa que os ativos do 

fundo tiveram um desempenho acima 

da média, superando a inflação e pro-

porcionando um ganho real aos seus 

investidores.

Campanha para aporte dedutível do IR tem resultado 
expressivo
Os aportes realizados pelos participan-

tes do AMPPrev no mês de dezembro 

de 2022 somaram mais de R$ 373 mil. 

Para todos os que aderiram, os valores 

garantirão isenção de até 12% do im-

posto de renda devido à contribuição 

para a previdência complementar.

Nos últimos quatro anos, os aportes ultra-

passaram R$ 1 milhão.

Fabiano Sponholz Araujo, diretor de Fo-

mento da Sul Previdência, que adminis-

tra o AMPPrev, explica que o valor equi-

valente aos 12% da renda bruta serão 

subtraídos do total para fins de cálculo 

do IR, cujas declarações devem ser en-

tregues até o final de maio.  “O imposto, 

portanto, será computado em cima de 

um valor menor. E, mais importante, o 

montante do aporte vai integralmente 

para o saldo do beneficiário”, informa.

Ou seja, além da excelente dedução fis-

cal, que possibilita ao médico destinar 

parte de seu imposto de renda para o 

seu próprio futuro, os aportes podem 

alterar significativamente o valor final 

da aposentadoria.

Este resultado mostra que os partici-

pantes estão atentos aos benefícios 

que podem ser obtidos por meio do 

AMPPrev, um produto exclusivo para 

o médico associado da AMP, criado 

para atender suas necessidades de 

segurança financeira, como uma apo-

sentadoria a longo prazo, renda para o 

caso de invalidez ou pensão aos seus 

dependentes.

Rentabilidade passada, porém, não é garan-

tia de rentabilidade futura, razão pela qual o 

AMPPrev avalia constantemente o cenário 

de investimentos, buscando posições que 

aliem rentabilidade e segurança.
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Expediente

A Associação Médica do Paraná completa, no próximo dia 2 
de julho, 90 anos de fundação. São, portanto, nove décadas 
de ações contínuas em defesa da classe médica. E não são 
poucas as iniciativas e conquistas, resultado de um trabalho 
das diversas diretorias da nossa entidade, abrangendo a parti-
cipação em todos os debates relativos aos profissionais médi-
cos e à saúde da população, seja nos municípios paranaenses, 
no Estado e também nos temas nacionais, através de atuação 
ativa junto à Associação Médica Brasileira. 

Em meio a esses movimentos e atividades, não deixamos de 
lado a colaboração com o aprimoramento dos colegas, por meio 
dos conteúdos oferecidos pela Ucamp, a Universidade Corpo-
rativa da AMP, e pela nossa revista científica, agora reformulada, 
a BioSCIENCE, cujo objetivo é um alcance internacional, assim 
como investimos em um sistema de atendimento médico que 
valoriza o profissional e a relação médico-paciente, o Sinam, hoje 
dotado das mais modernas ferramentas de gestão.

Muitos outros benefícios, como o AMPPrev, que tem registrado 
favorável desempenho, e parcerias que garantem descontos 
aos associados nos mais diversos segmentos, vêm sendo ofe-
recidos ao longo dos anos. 

E, como parte das comemorações, um livro está sendo edita-
do e trará, em detalhes, a história da AMP e suas realizações. 

Nesta edição do JAMP, trazemos em destaque um importante 
serviço que garantimos, sem qualquer ônus, a todos os cole-
gas que integram a nossa entidade: a Assessoria Jurídica. No 
espaço Jovem Médico em Foco, os advogados Marcelo Salo-
mão e Isabela Pigatto esclarecem como ela funciona, tanto na 
orientação e aconselhamento, quanto na defesa em processos 
na área administrativa, cível e criminal. 

Nas próximas páginas, você também poderá ler sobre a cria-
ção, com o nosso apoio, da Frente Parlamentar da Medicina 
na Assembleia Legislativa do Paraná, e sobre nossa participa-
ção e posicionamento a respeito de relevantes temas, como 
a defesa do ato médico e o novo formato do programa Mais 
Médicos, entre outros assuntos gerais e culturais.

Para concluir, destacamos que o site da AMP foi totalmente 
reformulado e desenvolvemos um planejamento para uma 
presença ativa no Instagram, a rede social de maior sucesso 
atualmente, além da atualização constante da nossa pági-
na no Facebook. O objetivo é proporcionar visibilidade para 
tudo o que acontece na nossa associação.

Acompanhe, faça sugestões e contribua para que possamos, 
cada vez mais, estar atentos aos anseios e necessidades da 
classe médica e da saúde da população.

Nerlan Carvalho  
Presidente da Associação Médica do Paraná
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UM TRABALHO DE NOVE DÉCADAS



Que agora pode 
conhecer o centro de 

eventos da Associação 
Médica do Paraná pela 

internet, no site da 
AMP?

Que o complexo é 
composto por um grande 

auditório, para 346 
pessoas, além de dois 

mini auditórios para 94 
pessoas cada, uma sala 
de aula para 150 e mais 

três para 90, que são 
moduláveis?

sabia?
Você



Que nos diversos 
espaços disponíveis 

podem ser realizados 
congressos, simpósios 
e jornadas científicas 

de segmentos diversos, 
não apenas da área 

médica?

rawpixel.com

Que também foi 
construída uma nova 

área coberta, de 325m², 
um Espaço Gourmet 
com 72 lugares e um 

Cyber Café para apoio a 
eventos?

Aponte a câmera 
do seu celular para 
o QRCode, verifique 
toda a infraestrutura 
e procure a AMP para 
realizar o seu evento.



Portal da AMP incorpora 

novas funções e ganha 
manifestação visual atualizada

Há mais de 10 anos, a AMP percebeu 

que um site não era adequado para 

atender às suas necessidades. Os sites 

são mais apropriados para organiza-

ções que têm forte atuação no varejo e 

necessitam abrigar grandes demandas 

de tráfego.

A opção pelo desenvolvimento de um 

portal se deu pelo fato de que eles são 

mais pertinentes para atuar em nichos 

específicos de usuários. Os portais, nor-

malmente, são mais “robustos” e po-

dem ser segmentados em “subáreas”, 

que oferecem acesso a espaços prote-

gidos por login e senha exclusivos.

Ao longo do tempo, o Portal AMP 

(amp.org.br) foi sendo estruturado 

para atender as demandas futuras já 

estavam elencadas no planejamento, que previa o lançamento de “produtos/servi-

ços” específicos para atender às novas necessidades.

Em 2022, o Portal AMP sofreu alterações na manifestação visual, adequação de tex-

tos e definição de espaços, como é o caso da Galeria dos Ex-presidentes, que pode 

ser acessada a partir do QR Code junto à foto de cada personagem da galeria. 

O Portal AMP é uma ferramenta poderosa, que abriu diferentes “janelas” para abrigar 

outros “sites”, “hotsite” e até “portal”, conforme alguns exemplos destacados no BOX.

MODERNIZAÇÃO
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 • Sinam

O Sinam é um Portal de Negócios e Relacionamento, 

onde um CRM (Customer Relationship Management) dá 

suporte ao processo de gestão de uma organização que 

está estruturada aos moldes de uma franquia, permitindo 

expansão em nível nacional por meio de acordos operacio-

nais com federadas coirmãs da AMP.

É 100% on-line e protegido por login e senha individual, 

onde médicos referenciados e usuários podem interagir 

dentro dos critérios estabelecidos pela Lei Geral de Prote-

ção de Dados (LGPD).

 • Universidade Corporativa – Ucamp

Site estruturado para migrar para o status de portal tão 

logo a demanda justificar. Hoje ele abriga:

 • BioSCIENCE - Revista científica que migrou para o am-

biente digital, com uma proposta ousada, que tem iní-

cio na submissão dos artigos, com publicação digital e 

contínua. 

 • Exame de Residência Médica da AMP, oferecendo apoio 

à gestão de todo o processo de inscrição e divulgação 

dos resultados.

 • Educação continuada por meio da Edumédica.

 • AMPPrev 

Hotsite informativo e preparado para receber informações 

preliminares a respeito dos médicos interessados, fazendo 

link com a Sul Previdência.

 • Museu da História da Medicina

Hotsite com link para o site do Museu da História da Medi-

cina que a AMP mantém em convênio com a Santa Casa 

de Curitiba.

O site do museu é interativo e tem realidade ampliada.
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Agora a AMP também está 

no Instagram
A Associação Médica do Paraná está 

presente no Instagram com seu per-

fil oficial (@amp.parana), no qual são 

criados conteúdos que dialogam de 

forma prática e assertiva, aumentando 

o relacionamento com os associados e 

o público por meio das mídias digitais.

Além de todos os temas relevantes 

relacionados à medicina e à saúde, o 

objetivo é também proporcionar visi-

bilidade para o que acontece na AMP, 

mostrando a movimentação e progra-

mação da entidade, com depoimentos, 

fotos e vídeos dos eventos.

Pela capacidade de se conectar e se-

guir os mais diferentes perfis de inte-

resse, o Instagram é, hoje, a rede social 

de maior sucesso, e não somente entre 

os jovens.

Por isso, o propósito é manter o perfil 

ativo e presente, nutrindo o público 

com assuntos relevantes, e ampliando, 

Aponte a câmera do seu 
celular para o QRCode e siga 

a AMP no Instagram!

com as ferramentas que as mídias digitais proporcionam, a proximidade e o diálogo 

entre a AMP e a classe médica.

Importante ressaltar que existe um planejamento estratégico focado nos 

públicos-alvos, que embasa todas as decisões em relação aos conteúdos para di-

vulgação.

Convidamos você a se conectar a esse novo canal de comunicação.

Siga e fique 
por dentro 
de todas as 
novidades.

REDES SOCIAIS
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REVISTA CIENTÍFICA

BIOSCIENCE é apresentada para 

coordenadores de cursos de 
Medicina da região Oeste do Paraná

e Rui Almeida, respectivamente, e tam-

bém o secretário da Comissão de Resi-

dência Médica do Hospital Universitá-

rio do Oeste do Paraná, Sidcley Junior 

Berto.

A importância das publicações acadê-

micas em revistas científicas foi des-

tacada pelo professor Malafaia, que 

explicou em detalhes a proposta da 

BioSCIENCE, que é digital, com acesso 

internacional. Para colocar em prática o 

projeto foi realizada revisão digital so-

bre as mais tradicionais revistas da área 

médica, nacionais e internacionais, e le-

vantadas as necessidades estruturais 

para a criação de um modelo no que 

se refere ao repositório institucional 

para albergar, em longo prazo, todos os 

dados e submissões.

A publicação, que já está disponível 

na internet (www.bioscience.org.br), 

tem, além dos aspectos tradicionais, se-

ções diversas, que permitem inclusão 

de infográficos, com visual abstracts 

(resumo transformado em figuras e 

números), vídeos, videocasts, sons, 

imagens, publicação de dados (data 

papers), educação continuada e intera-

tividade universitária.

“A AMC fica extremamente lisonjeada 

em poder estar junto nesse projeto de 

publicações em periódicos científicos”, 

disse Cristiano Mroginski.

Nerlan Carvalho, Fabiano 
Sandrino, Osvaldo Malafaia, 
Rui Almeida, Cristiano 
Mroginski e Sidcley Berto.

A revista científica da Associação Mé-

dica do Paraná, que foi totalmente 

reformulada e agora é denominada 

BioSCIENCE, foi apresentada, no dia 15 

de março, para coordenadores de cur-

sos de medicina da região de Cascavel. 

A apresentação, na sede da Associa-

ção Médica de Cascavel, foi feita pelo 

editor-chefe da publicação, professor 

Osvaldo Malafaia, com a presença dos 

presidentes da AMP, Nerlan Carvalho, e 

da AMC, Cristiano Mroginski.

Participaram os coordenadores dos 

cursos de medicina da Universidade 

Estadual do Oeste do Paraná (Unioes-

te) e do Centro Universitário Fundação 

Assis Gurgacz (FAG), Fabiano Sandrini 
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Palestra na UFPR de Toledo

No dia 17, o professor Malafaia proferiu a 

palestra “Como transformar suas pesqui-

sas acadêmicas em publicações científi-

cas, apresentação da revista BioSCIENCE” 

para estudantes e professores de medi-

cina da Universidade Federal do Paraná 

(UFPR), campus de Toledo, com a pre-

sença da diretora do curso, Cristina de 

Oliveira Rodrigues, e da professora Naura 

Tonin Angonese, entre outros docentes e 

representantes dos alunos.

O evento também contou com apresen-

tação do presidente da Associação Mé-

dica do Paraná, Nerlan Carvalho, sobre 

associativismo médico. Participou, ainda, 

o presidente da Associação Médica de 

Toledo, Nilson Fabris.

Nilson Fabris, Osvaldo Malafaia, Naura Angonese, Cristina Rodrigues e Nerlan Carvalho.

Professores e estudantes compareceram à palestra.

Professor Malafaia exeplicou em 
detalhes a proposta da BioSCIENCE.

Presidente da AMP falou sobre associativismo médico.

10



Biopark

Em Toledo, o presidente da AMP e o 

professor Osvaldo Malafaia também vi-

sitaram o Biopark, um complexo indus-

trial, residencial, de comércio, serviços 

e universitário, onde está localizado o 

campus da UFPR. Conhecida como 

Território da Inovação, a área também 

contará com um hospital de alta com-

plexidade e clínicas médicas. Foram 

recebidos por Juliana Tavares Mendes, 

analista comercial do Biopark, e funcio-

nários integrantes do Laboratório de 

Biomateriais e Bioengenharia.

Nerlan Carvalho, Malafaia e Nilson Fabris foram recebidos no Biopark por Juliana Mendes.
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PARA ESTUDANTES E RESIDENTES

Com o objetivo de colaborar com a 

formação de acadêmicos de medicina 

e residentes, a Associação Médica do 

Paraná e a Universidade Corporativa 

da AMP realizaram, nos dias 9 e 10 de 

março, a Jornada Acadêmica da AMP/

Ucamp. A organização foi das direto-

rias Acadêmica e Científica.

O evento contou com o apoio da As-

sociação dos Estudantes de medicina 

do Paraná (Aemed-PR) e dos centros 

acadêmicos dos cursos de medicina 

da Faculdade Evangélica Mackenzie do 

Paraná (Fempar), Universidade Federal 

do Paraná (UFPR), Universidade Posi-

tivo (UP), Pontifícia Universidade Cató-

lica do Paraná (PUC-PR) e Faculdades 

Pequeno Príncipe (FPP).

AMP realiza Jornada 
Acadêmica

Na mesa de abertura, Kelre Wannlen, Nerlan Carvalho e Jurandir Ribas.
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Na programação, temas relativos à 

previdência, defesa profissional, pu-

blicidade médica e associativismo, 

entre outros. São assuntos de grande 

relevância, não abordados na gradua-

ção, mas necessários para a atividade 

médica.

A abertura da jornada ocorreu às 19h 

do dia 9, com a presença do presiden-

te da AMP, Nerlan Carvalho; do diretor 

Científico e Cultural, Jurandir Marcon-

des Ribas Filho; da coordenadora da 

Comissão de Defesa Profissional, Viviana Lem-

ke, e da médica residente Kelre Wannlen, da Di-

retoria Acadêmica.

Na sequência, houve palestra sobre “Previdên-

cia”, com o advogado Fabiano Sponholz Araú-

jo, diretor de Fomento da Sul Previdência, que 

administra o AMPPrev. Ele passou informações 

sobre questões gerais relacionadas ao tema, 

como o funcionamento do INSS, dos regimes 

próprios e da previdência complementar para 

a aposentadoria, destacando a importância de 

se iniciar o mais breve um planejamento pre-

videnciário, para garantir um futuro com mais 

segurança e tranquilidade. 

O segundo assunto da primeira noite foi “In-

trodução ao planejamento financeiro”, com a 

analista de Educação Financeira Sarah Amaral 

Fabrício, que chamou a atenção para a neces-

sidade do autodiagnóstico, alertando para o 

cuidado com a saúde financeira e fornecendo 

importantes dicas.

Segundo dia

No dia 10, o primeiro tema foi “Defesa Profis-

sional”, com Viviana Lemke, que falou sobre 

os objetivos das entidades médicas (Conselho 

Federal de Medicina - CFM, Associação Médi-

ca Brasileira - AMB e Federação Nacional dos 

Médicos - Fenam), atribuições e ações da Dire-

toria de Defesa Profissional da AMB, Classifica-

ção Brasileira Hierarquizada de Procedimentos 

Médicos (CBHPM) e Revalida, entre outros itens 

relacionados ao cenário médico na atualidade e 

no futuro. Ela salientou a necessidade de união 

da classe para o fortalecimento das associa-

ções médicas e de sua voz ativa. “Se juntos somos fortes, unidos seremos 

imbatíveis”, afirmou. 

“Associativismo” foi o tema da palestra seguinte, com o presidente da AMP, 

Nerlan Carvalho, que também destacou a importância da união e elencou 

os benefícios de ser um associado da AMP. Após, “Publicidade médica” foi 

a apresentação do professor Reinaldo Martinazzo, assessor de marketing 

da AMP. Ele abordou a questão ética profissional, formas de divulgação de 

um serviço para que este se torne conhecido, o papel do marketing, repu-

tação, branding e credibilidade, detalhando questões relacionadas.

No encerramento da jornada, o presidente da AMP agradeceu a presença 

de todos e informou sobre evento que seria realizado em abril, a respeito 

de produção científica, de grande relevância para acadêmicos e residen-

tes, e reforçou o convite para que todos se associem à entidade.

Sarah Fabrício falou sobre planejamento financeiro.

Kelre Wannlen, Viviana 
Lemke e Nerlan Carvalho.

O presidente da AMP com Kelre e 
o professor Reinaldo Martinazzo.
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EM FOCO
JOVEM MÉDICO

Jurídico da AMP assessora médicos 

associados gratuitamente

Marcelo Salomão, Isabela Pigatto e Kelre Wannlen.



Dentre as múltiplas vantagens que a Associação Médica do Paraná oferece aos pro-

fissionais médicos do Estado, destaca-se a assessoria judiciária gratuita nas esferas 

administrativa, criminal e cível, com exceção das áreas trabalhista, previdenciária e 

tributária.

O associado em dia com a entidade pode contar, quando necessário, sem ônus de 

qualquer natureza, com os serviços da Assessoria Jurídica da AMP, tanto na orien-

tação ou aconselhamento, como na defesa nos processos na área cível e criminal 

decorrentes de sua atuação, além de sindicâncias e processos ético-profissionais 

instaurados no Conselho Regional de Medicina do Paraná (CRM-PR).

Com o reconhecimento de que o dano moral, quando comprovado, enseja a postu-

lação de indenização, em muito tem aumentado a demanda por serviços jurídicos, 

especialmente na área da saúde.

A Assessoria Jurídica tem alertado aos associados que a defesa adequada está no 

preenchimento explícito e detalhado do prontuário dos pacientes, assim como na 

confecção do Termo de Informação e Consentimento, no qual o paciente ou seu 

representante legal toma ciência das intercorrências que possam resultar do proce-

dimento a ser executado.

Para falar sobre a assessoria oferecida, o Espaço Jovem Médico em Foco traz, nesta 

edição, uma entrevista concedida pelos os advogados da AMP, Marcelo Salomão e 

Isabela Pigatto, à médica Kelre Wannlen, que integra a Diretoria Acadêmica.

Na conversa, eles esclarecem sobre o trabalho da Assessoria Jurídica e alertam para 

a importância dos médicos se associarem à entidade para usufruírem do benefício.

Aponte a câmera do 
seu celular para o 

QRCode e assista na 
íntegra, para saber em 
detalhes de que forma 

o serviço é prestado.



Confira o que prevê o Regimento Interno

Art. 01º: Fica instituída, a partir da presente data, considerando o que foi deliberado na Assembleia Ex-

traordinária de 10 de julho de 2007, a assessoria jurídica gratuita para os médicos associados, no Estado 

do Paraná, que estejam em dia com suas obrigações financeiras perante a Associação Médica do Paraná.

Art. 02º: A Assessoria Jurídica consistirá em defesas administrativas e judiciais a serem promovidas em 

consonância com o que adiante vai explicitado:

I. Assessoria Jurídica em Processos Judiciais (AJJ): atuação em processos judiciais em o que o médico asso-

ciado figure como parte Ré nas ações cíveis e nas ações criminais decorrentes de sua atuação profissional;

II. Assessoria Jurídica em Processos Éticos Profissionais e/ou Administrativos (AJA): atuação em processos 

administrativos em que o médico associado figure como denunciado, sindicado e/ou investigado;

III. Assessoria Jurídica Extrajudicial (AJE) e Consultoria Jurídica (CONS): atuação em questões extrajudiciais 

de interesse pessoal do médico associado.

Art. 03º: A assessoria gratuita, limitada a um procedimento por ano, será prestada exclusivamente à pessoa 

do médico associado, em dia com suas obrigações financeiras perante a Associação Médica do Paraná, e 

que esteja vinculado à Instituição há mais de um ano.  

Art.04º: Ficam excluídas da presente assessoria jurídica gratuita questões de ordem trabalhista, tributária 

e previdenciária. Para essas áreas a AMP firmará convênios com renomados escritórios de advocacia, e o 

médico associado contará com atendimento e condições diferenciadas.

Art.05º:   Ficam excluídas da presente assessoria questões criminais em que o médico associado figure 

como denunciante/reclamante.

Art. 06º: Fica excluída a assessoria jurídica para eventos ocorridos antes da data da Assembleia acima 

referida.

Art. 07º: Fica afastada a assessoria jurídica para eventos ocorridos antes do ingresso do médico no quadro 

de associados da Associação Médica do Paraná.

Art. 08º: Para utilizar a assessoria jurídica o médico deverá preencher o cadastro de usuário/requerimento 

em anexo, encaminhando-o ao departamento jurídico da Associação Médica do Paraná através dos e-mails 

jurídico@amp.org.br e salomaomarcelo@hotmail.com. O e-mail deverá ser encaminhado com o Título AS-

SESSORIA JURÍDICA CADASTRO + Nome do Médico.

Art. 09º: A assessoria será deferida somente após encaminhado o requerimento descrito no artigo 08º 

deste Regimento, mediante análise do departamento jurídico, e será efetivada mediante a assinatura de 

procuração e contrato de honorários, se for o caso, por parte do médico associado.

Art. 10º: As custas e as despesas processuais, inclusive diárias de advogados para atuações fora da comar-

ca de Curitiba, correrão por conta do médico associado.

Art. 11º: Eventuais questões pendentes serão decididas em futura reunião de diretoria, a ser previamente 

designada e convocada pelo Departamento competente.  
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A AMP, entidade que representa a classe médica no estado do Paraná, manifesta 

preocupação em relação ao novo formato do programa Mais Médicos, anunciado 

pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva no dia 20 de março.

Iniciativas que buscam ampliar o acesso da população à assistência médica são 

louváveis. A iniciativa do Governo Federal, no entanto, que tem como um dos seus 

objetivos levar médicos para locais de difícil provimento ou de alta vulnerabilidade 

do país, viola a legislação e desrespeita as instituições médicas.

Todos os médicos formados no exterior, independente de onde irão exercer o seu 

trabalho, devem ter suas competências aferidas e comprovadas através da valida-

ção do diploma, que, além de exigência legal, tem a finalidade maior de reduzir os 

riscos de exposição da população a profissionais de competência não comprovada.

Destacamos ainda que o cuidado com a saúde da população está acima de qual-

quer premissa. Contudo, o trabalho do médico brasileiro deve ser valorizado e ape-

nas com condições adequadas ao exercício ético da medicina é que este objetivo 

será alcançado.

Dessa forma, a Associação Médica do Paraná vem, através da presente, expressar 

seu repúdio ao novo formato do programa Mais Médicos e, ao mesmo tempo, se 

coloca à disposição para auxiliar na construção de políticas públicas que tenham o 

objetivo de garantir um atendimento médico de qualidade no Brasil.

Nota da Associação 
Médica do Paraná 
referente ao novo 
formato do Programa 
Mais Médicos

Dr. Nerlan Tadeu Gonçalves de Carvalho

Presidente

Dra. Viviana de Mello Guzzo Lemke

Coordenadora da Comissão de Defesa Profissional
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INVASÃO DE ESPECIALIDADES

Reunião discute ações em defesa 
do ato médico
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A Associação Médica Brasileira, por meio de sua Diretoria de Defe-

sa Profissional e seu Núcleo de Proteção ao Ato Médico (Nupam), 

se reuniu, no dia 9 de fevereiro, em seu escritório em Brasília (DF), 

com representantes de sociedades de especialidade, diretores da 

AMB, AMBr e CRMDF, para alinhamento de ações em defesa do 

ato médico.

Tendo como tema principal a “invasão de especialidades médicas 

por profissionais não médicos”, a reunião, realizada em formato hí-

brido, discutiu sobre o crescente número de denúncias e promo-

veu o alinhamento de propostas conjuntas entre os participantes.

As ações da AMB em busca da defesa intransigente do ato mé-

dico e contra a prática dessa atividade privativa do médico por 

profissionais não médicos, recebe todo apoio do núcleo gestor da 

instituição. O presidente da AMB, César Eduardo Fernandes, tem 

incentivado que o Nupam, devidamente aparelhado para tanto, 

trabalhe de forma esmerada na busca do respeito aos direitos do 

exercício profissional da medicina, somente e exclusivamente, pe-

los médicos devidamente registrados em seus respectivos conse-

lhos regionais de medicina.

Participaram do evento membros do corpo diretivo da AMB, com-

posto por José Fernando Macedo, diretor de Defesa Profissional; 

Maria Rita de Souza Mesquita, 1ª secretária; Fernando Sabia Tallo, 

2º tesoureiro; Etelvino de Souza Trindade, vice-presidente da Re-

gião Centro-Oeste; Luciano Gonçalves de Souza Carvalho, diretor 

de Assuntos Parlamentares; Juliana Kozan, assessora jurídica do 

Nupam, e Napoleão Salles, assessor parlamentar da instituição.

Também fizeram parte da reunião Ognev Meireles Cosac, presi-

dente da AMBr; Heitor de Sá Gonçalves, presidente da Socieda-

de Brasileira de Dermatologia (SBD); Alberthy Ogliari, assessor 

jurídico da SBD; Lydia Masako Ferreira, presidente da Socieda-

de Brasileira de Cirurgia Plástica (SBCP); André Tsai, presidente 

do Colégio Médico Brasileiro de Acupuntura (CMBA); Fernando 

Genschow, delegado do CMBA no DF; Hélio Gil, assessor jurídico 

do CMBA; Julio Cesar Peclat de Oliveira, presidente da Sociedade 

Brasileira de Angiologia e de Cirurgia Vascular (SBACV); Marcela 

Montandon, presidente do Conselho Regional de Medicina do DF 

(CRMDF); Mário Junqueira Guimarães Júnior, conselheiro correge-

dor do CRMDF e presidente da Associação Brasileira de Medicina 

Legal e Perícias Médicas do Distrito Federal (ABMLPM-DF), além 

de assessores jurídicos do CRMDF.

O diretor de Defesa Profissional da AMB, José Fernando Mace-

do, abriu a reunião, agradecendo a presença de todos e con-

textualizou a questão tema, ressaltando a importância de união 

dos médicos. Ele chamou a atenção para quatro importantes 

pontos: a organização do cuidado multidisciplinar, a potência 

e a harmonia nos serviços e ações de saúde, o respeito aos 

limites fundamentais das profissões, além do paciente como 

foco de toda a atenção.
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Maria Rita de Souza Mesquita, 1ª secre-

tária da AMB, que acompanha as ações 

do Nupam, juntamente com Macedo, 

salientou a importância desse núcleo 

e da colaboração das sociedades de 

especialidade. 

Luciano Gonçalves de Souza Carvalho, 

diretor de Assuntos Parlamentares da 

AMB, esclareceu que o Núcleo de As-

suntos Parlamentares criado pela AMB 

(NAP) atualmente acompanha cerca 

de 700 projetos de lei no Congresso 

Nacional, que tratam de temas relevan-

tes à atividade médica, e destacou que 

é importante a atuação conjunta com 

as sociedades de especialidade no âm-

bito legislativo na luta pela proteção do 

ato médico.

Ognev Meireles Cosac, presidente da 

AMBr, relatou que monitora e denuncia 

sempre que se depara com violações a 

atos médicos e que o trabalho conjun-

to de todos os envolvidos é importante 

para se obter resultados concretos na 

defesa do ato médico.

Mário Junqueira Guimarães Júnior, 

conselheiro corregedor do CRMDF e 

presidente da ABMLPM-DF, expôs seu 

entendimento sobre a Lei do Ato Médi-

co. Lembrou do problema da formação 

de grande parcela de médicos não es-

pecialistas, e ressaltou a importância de 

mostrar ao Judiciário que a defesa que 

se faz é pela saúde e a vida do paciente.

Heitor de Sá Gonçalves, na qualidade 

de presidente da SBD, fez uma apre-

sentação sobre a atuação da entidade 

diante de casos de invasão de profis-

sionais não médicos em atos privativos 

da Dermatologia, apresentou levan-

tamento do total de representações 

encaminhadas desde 2017, processos 

administrativos e judiciais instaurados, 

bem como as decisões favoráveis e 

desfavoráveis obtidas em ações pro-

postas. Relatou, ainda, problema com 

atos médicos realizados por esteticis-

tas e casos de médicos dando curso 

de atos médicos para não médicos, ex-

plicando o fluxo definido pela SBD para 

o recebimento e análise das denúncias.

Juliana Kozan fez uma apresentação 

sobre o Nupam, criado pela AMB, suas 

finalidades, diretrizes, algumas de suas 

iniciativas e formas de contato, bem 

como esclareceu pontos a respeito da 

base legal existente para a defesa do 

ato médico e que esse núcleo se de-

dica a atuar, a princípio, em causas de 

âmbito federal e coletivo.

Lydia Masako Ferreira, presidente da 

SBCP, parabenizou a AMB pela reunião, 

ressaltando que a Lei do Ato Médico 

segue sendo atacada. Destacou a preo-

cupação com a invasão do ato médi-

co e os graves danos que vêm sendo 

causados aos pacientes, com sequelas 

estéticas, funcionais, psicológicas, eco-

nômicas, tratando-se de problema de 

saúde pública. Para ela, é importante 

demostrar ao Judiciário a complexida-

de da formação do médico e sua espe-

cialização.

O presidente da SBACV, Julio Cesar Pe-

clat de Oliveira, expôs que a entidade 

luta há anos contra a prática ilegal da 

escleroterapia de varizes por profis-

sionais das mais diversas áreas, que, 

normalmente, atuam respaldados em 

normas infralegais oriundas dos seus 

respectivos conselhos profissionais. Ao 

final, apresentou propostas para atua-

ção do Nupam.

Após as apresentações, os presentes 

puderam expor suas considerações e 

sugestões. Ao final, foram consolidadas 

as seguintes propostas:

 • Desenvolvimento de um banco de 

dados compartilhado de decisões ju-

diciais sobre ato médico;

 • Desenvolvimento de um banco de 

dados compartilhado de problemas 

causados a pacientes que se subme-

teram a procedimentos médicos rea-

lizados por não médicos;

 • Alinhamento de atuação judicial de 

causas de impacto coletivo;

 • Alinhamento entre as assessorias ju-

rídicas do Nupam, das federadas, das 

sociedades de especialidade filiadas 

à AMB e dos CRM e CFM, com a rea-

lização de reuniões e troca de infor-

mações;

 • Desenvolvimento de medidas vol-

tadas a incentivar o engajamento 

político dos médicos nas propostas 

legislativas que envolvem a atividade 

médica;

 • Estudo de propostas de alteração 

da Lei do Ato Médico ou de criação 

de novas leis para esclarecer alguns 

pontos relacionados à atividade pri-

vativa de médicos e melhorar a apli-

cação da lei;

 • Aproximação de atores envolvidos 

direta ou indiretamente, como Minis-

tério da Saúde, secretarias de Saúde, 

Ministério da Educação, Anvisa, ANS, 

Judiciário, Ministério Público, CFM, 

entre outros;

 • Desenvolvimento de campanhas de 

marketing/valorização das especiali-

dades médicas;

 • Realização de reuniões, em periodi-

cidade a ser definida, para discutir 

questões relacionadas à violação do 

ato médico.

Sobre o Nupam

O Núcleo de Proteção do Ato Médi-

co foi criado pela Associação Médica 

Brasileira, com o objetivo de contribuir 

para que os serviços e ações de saú-

de no Brasil sejam prestados de forma 

responsável, segura e eficiente, tendo o 

paciente como o centro da atenção.
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DEFESA DA SAÚDE

Instalada a Frente Parlamentar 
da Medicina na Assembleia Legislativa 
do Paraná
Por proposição do deputado Ney Le-

prevost (União), a Frente Parlamentar 

da Medicina foi constituída pelo Ato do 

Presidente nº 06/2023 e tem por ob-

jetivo defender os hospitais paranaen-

ses, juntamente com suas equipes mé-

dicas, profissionais de enfermagem e 

de saúde, bem como os pacientes do 

SUS, buscando atender seus anseios e 

necessidades.

A primeira reunião da Frente Parlamen-

tar, no dia 19 de abril, deliberou pela es-

colha do deputado Tercílio Turini (PSD) 

como vice-coordenador e aprovou o 

Regimento Interno do grupo de tra-

balho. Estavam presentes, além de Tu-

rini e do coordenador, Ney Leprevost, 

os deputados Cloara Pinheiro (PSD) e 

Adão Litro (PSD).

Para Leprevost, a proposta desta Fren-

te Parlamentar é fazer uma interface 

com a sociedade e todo setor de saú-

de. “Identificar onde podemos propor 

melhorias, em hospitais, em clínicas, 

em unidades de saúde, e também de-

bater a ciência, trazer grandes profis-

sionais da área para compreendermos 

melhor os avanços que a medicina nos 

tem oferecido”, afirmou.

Para o presidente da Associação Mé-

dica do Paraná, Nerlan Carvalho, que 

apoiou a criação do grupo, a saúde me-

rece sempre atenção especial e a pos-

tura atuante da Assembleia Legislativa 

é extremamente importante.

O presidente da Academia Paranaense 

de Medicina, Jurandir Marcondes Ribas 

Filho, avaliou que a instalação deste 

grupo de trabalho na Assembleia Le-

gislativa é um marco para a medicina e 

para a saúde dos paranaenses. “Temos 

orgulho em poder contribuir aqui e colocamos a APM a disposição com tudo o que 

possuímos”, pontuou.

Na sessão, Leprevost indicou que a ideia é que as reuniões ocorram a cada 15 dias e 

todas as demandas do setor podem, desde já, ser encaminhadas para o gabinete e 

estarão relacionadas nos debates e encaminhamentos da Frente Parlamentar, “que 

deverá atuar como um canal de diálogo entre a classe médica, profissionais e pes-

quisadores da área da saúde”.

Frente deverá atuar como um canal de diálogo.
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PRINCÍPIOS ÉTICOS

Diretores da AMP e AMB participam 

de Reunião da World Medical 
Association

Foi realizada em São Paulo, nos dias 24 

e 25 de fevereiro, a Reunião Regional 

da WMA para revisão da Declaração 

de Helsinque. O encontro da World 

Medical Association, que aconteceu 

na sede da Associação Paulista de Me-

dicina (APM), contou com a presença 

do 2ª vice-presidente da AMB, Jurandir 

Marcondes Ribas Filho, também diretor 

Científico e Cultural da AMP; do diretor 

de Defesa Profissional da AMB, José 

Fernando Macedo, que é vice-presiden-

te da AMP; e do presidente da AMP e 

membro titular do Conselho Fiscal da 

AMB, Nerlan Carvalho.

As reuniões regionais de especialistas 

fazem parte do processo de revisão 

da Declaração de Helsinque sobre os 

princípios éticos para pesquisa médica 

envolvendo seres humanos, adotada 

pela primeira vez em 1964, na 18ª As-

sembleia Geral da WMA. Várias revi-

sões já foram feitas desde então, para 

sua atualização.

Essa foi a segunda reunião regional e 

contou com especialistas nacionais e 

internacionais para os primeiros pas-

sos na nova revisão, com foco no uso 

de placebo. O primeiro encontro regio-

nal foi realizado em dezembro de 2022, 

em Tel Aviv (Israel).

“A AMB foi convidada a fazer parte do 

grupo de países que participam da revi-

são da Declaração de Helsinque e tem 

uma atuação muito importante dentro 

das atividades da WMA. Representan-
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do o Brasil, já tivemos quatro presiden-

tes participantes desse grupo para dar 

andamento ao processo de atualização 

das diretrizes da Declaração. Com isso, 

estamos conseguindo inserir a realida-

de do nosso país no cenário mundial 

de saúde”, declarou o diretor de Rela-

ções Internacionais da AMB, Carlos Vi-

cente Serrano Júnior.

No primeiro dia de reunião, os es-

pecialistas debateram amplamente 

sobre uma visão geral dos princípios 

éticos: uso do placebo; a Declaração 

de Helsinque e seus princípios sobre 

o uso de placebo; uso de placebo: 

projeto de ensaio e metodológico; 

considerações éticas para o uso de 

placebo e melhores práticas. Durante 

a discussão, especialistas do Japão, 

Argentina, Uruguai, África do Sul, 

Bangladesh e do Brasil participaram 

ativamente, tirando dúvidas, o que 

enriqueceu ainda mais o debate.

José Humberto Fregnani, superinten-

dente de Ensino e Pesquisa no A.C. 

Camargo Câncer Center, palestrante 

convidado, fez uma abordagem so-

bre a Declaração de Helsinque desde 

sua criação, lembrando sua trajetória,  

e destacando o quanto essa discus-

são é importante para a medicina e a 

sociedade.

Para a vice-presidente da AMB, Lucia-

na Rodrigues Silva, é muito relevante 

discutir a Declaração de Helsinque 

porque é ela que, de certa forma, rege 

os procedimentos e o Brasil tem avan-

çado muito nas questões éticas em 

pesquisa. “Esse é um fórum indispen-

sável, que está sendo promovido pela 

Associação Médica Brasileira, para que 

essa discussão possa fortalecer a ques-

tão da pesquisa no Brasil em todas as 

regiões. A discussão de hoje vai contri-

buir para um novo aperfeiçoamento da 

Declaração”, declarou Luciana.

Roseli Nomura, coordenadora adjunta 

da Comissão Nacional de Ética em Pes-

quisa (Conep), destacou a importância 

da ética na pesquisa. “A Declaração de 

Helsinque é mundialmente conhecida 

e tem um valor ético muito importante. 

Que a pesquisa seja conduzida de for-

ma ética, e que o estudo se adapte às 

condições do Brasil. Essa é a preocupa-

ção da Conep”, esclareceu.

Sergio Surugi de Siqueira, professor e 

membro do Comitê de Ética em Pes-

quisa da Pontifícia Universidade Ca-

tólica do Paraná (PUCPR), salientou a 

relevância do evento. “A AMB está de 

parabéns em organizar esse encontro. 

Estar aqui é uma oportunidade de con-

tribuir com o diálogo, com o debate de 

ideias”, disse.

Carla Saenz, conselheira regional de 

Ética da Organização Pan-Americana 

da Saúde (Opas), falou da importância 

do encontro e agradeceu a AMB pela 

oportunidade de poder dialogar sobre 

esse tema que é tão relevante para a 

sociedade como um todo. “A pesquisa 

tem um valor social, para  dar saúde e 

bem-estar para a população. Tem que 

atingir esse objetivo, trazer um resulta-

do. De forma global, avançamos muito 

em pesquisa e ética”, ressaltou Saenz.

Documento vivo

Para Otmar Kloiber, secretário-geral da 

WMA, a Declaração de Helsinque é um 

documento vivo, que norteia o médico 

como se comportar quando faz pes-

quisa. “No cenário em que a pesquisa 

está sendo feita em nossas sociedades 

o ambiente científico muda constan-

temente. Isso significa que, de vez em 

quando, temos que olhar se os princí-

pios ainda são descritos corretamente, 

se temos que adicionar novos princí-

pios, se temos que mudar. E é isso que 

estamos fazendo agora, indo em um 

círculo de revisões, nas quais discuti-

mos com experts, com médicos, cole-

gas,  reguladores,  indústrias, se temos 

que mudar a Declaração de Helsinque. 

O Brasil, durante duas décadas, tem 

sido um parceiro muito ativo em de-

senvolver nossa política. E a Associação 

Médica Brasileira tem sido muito ativa 

também através dos ciclos de revisões 

anteriores. Nos ajudou a unir pessoas, 

não só do continente latino-americano, 

mas também de outros, para virem a 

São Paulo e discutir os assuntos. São 

experts, pessoas interessadas, e isso é 

algo que a medicina brasileira já fez no 

passado, e eu estou muito grato que 

ainda faz”, concluiu Kloiber.

No segundo dia, os debatedores discu-

tiram a perspectiva regional sobre o as-

pecto regulatório do uso do placebo. A 

coordenadora da Conep, Lais Bonilha, 

apresentou um quadro da situação no 

Brasil e enfatizou o importante debate 

acerca da revisão do uso do placebo, 

debatendo com os presentes sobre o 

assunto.

Jack Resneck Junior, presidente da As-

sociação Médica Americana, destacou 

aspectos cronológicos da Declaração 

de Helsinque até chegar aos dias atuais 

e ressaltou a importância do evento 

com profissionais brasileiros e de ou-

tros países: “Tudo que nós queremos é 

que seja relevante e útil, um documen-

to que realmente faça diferença na saú-

de das pessoas”.

O presidente da AMB, César Eduardo 

Fernandes, destacou o alto nível dos 

debates e de debatedores presentes no 

encontro e  também a importância da 

AMB na organização do evento e  sua 

contribuição para a sociedade civil. “A 

AMB professa e apoia a boa assistência 

médica e o bom exercício profissional. 

Por isso, participar de questões éticas 

que digam respeito aos ensaios clíni-

cos é também uma forma de contri-

buir para que as pesquisas aconteçam 

com segurança. Novos conhecimentos 

não vêm sem os estudos, e isso tudo 

se reflete em benefícios do paciente, 

com novas terapias e medicamentos", 

concluiu.
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BENEFÍCIO AOS USUÁRIOS

Sinam e Pilar Hospital firmam 

parceria para ampliar rede 
de atendimento

Com objetivo de ampliar a rede de serviços em saúde para 

seus mais de 200 mil usuários, o Sinam firmou uma par-

ceria com a Rede Pilar, composta pelo Pilar Hospital, Pilar 

Centro Médico e Cedip Medicina Diagnóstica. A assinatura 

do convênio ocorreu no dia 23 de março, com a presença 

do diretor-presidente do Pilar Hospital, Rodrigo Milano; do 

presidente da Associação Médica do Paraná, Nerlan Carva-

lho, e do vice-presidente, José Fernando Macedo.

Localizado no Bom Retiro, em Curitiba, o Pilar Hospital é 

referência em Ortopedia, Neurocirurgia, Cirurgia Bariátrica 

e Transplantes, possui um pronto atendimento 24h, espe-

cializado em Ortopedia, Neurologia e Pneumologia, e con-

ta, ainda, com UTI que permite a presença de familiar ou 

acompanhante o tempo todo em que o paciente estiver 

sob cuidados. Desde a sua fundação, em 1964, o Pilar bus-

ca unir a tecnologia ao atendimento humanizado, investin-

do constantemente na estrutura médico-hospitalar para 

atração de médicos e demais profissionais especialistas, a 

fim de oferecer aos pacientes um corpo clínico completo 

e preparado.

Em 2020, a Rede Pilar passou a fazer parte da Hospital Care, 

uma das principais holding de serviços em saúde do país, com 

hospitais, clínicas, laboratórios e planos de saúde em cidades 

como Campinas, Ribeirão Preto, São José do Rio Preto e Soro-

caba, em SP, Curitiba e Cascavel (PR) e Florianópolis (SC).

Recentemente, o Pilar Hospital foi listado pela terceira vez 

consecutiva como um dos melhores hospitais do Brasil, pela 

revista norte-americana Newsweek, sendo em 2023 o único 

hospital de Curitiba no Top 100. O hospital privado é certifica-

do com o selo ONA III e recebeu, em fevereiro deste ano, a au-

torização do Ministério da Saúde para realização de cirurgias 

de transplante renal por convênios, o que reflete o trabalho em 

priorizar e padronizar os atendimentos e processos, usando 

de tecnologias e métodos clínicos eficazes.

Há poucos metros do hospital, o Pilar Centro Médico é a opção 

ideal para os usuários do Sinam, que contam agora com mais 

um completo centro de atendimento médico, com mais de 40 

especialidades, além de realização de exames e procedimentos 

cirúrgicos de baixa e média complexidade. Complementando 

a rede Pilar, a Cedip Medicina Diagnóstica, que atua há mais de 

Rodrigo Milano, Nerlan Carvalho e José Fernando Macedo.
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30 anos, é a clínica de radiologia e diagnóstico por imagem, 

possuindo três unidades bem localizadas, sendo uma ao lado 

do hospital, outra no Alto da XV e a terceira, nas instalações do 

Shopping São José, em São José dos Pinhais (PR).

“Estamos muito felizes de integrar a rede referenciada do Si-

nam. Temos a certeza de que os associados poderão contar 

com nossos serviços e com a qualidade que oferecemos nos 

quase 60 anos de atividade do Pilar Hospital. Este é mais um 

passo alinhado ao nosso compromisso de ampliar o atendi-

mento em saúde em Curitiba e Região”, celebra Rodrigo Mila-

no, diretor-presidente do Pilar Hospital.

O presidente da AMP, Nerlan Carvalho, também destacou a 

importância da parceria, que aumenta a rede de atendimento 

pelo Sinam, oferendo um trabalho para a saúde da população 

com qualidade.

Associação dos 
Profissionais dos 
Correios também é 
nova conveniada

A Associação dos Profissionais dos Correios (Adcap) 

também firmou convênio com o Sinam. A assinatura 

foi no dia 7 de março, na sede da AMP, com a pre-

sença do presidente, Nerlan Carvalho; do tesoureiro, 

Gilberto Pascolat; do diretor Científico e Cultural, Ju-

randir Marcondes Ribas Filho; da coordenadora da 

Comissão de Defesa Profissional, Viviana Lemke, e do 

assessor de marketing e gestor do Sinam, Reinaldo 

Martinazzo. A Adcap foi representada pelo presidente 

nacional, Roberval Borges Correa, e o presidente do 

Núcleo Paraná, Luiz Cezar Andrioli Bittencourt.

A Adcap é uma associação sem fins lucrativos, que 

atua em benefício dos profissionais que atuam nos 

Correios, defendendo os interesses individuais e cole-

tivos dos associados. Agora, terá o Sinam como mais 

um benefício. Possui sede própria em Brasília (DF) e 

núcleos regionais em quase todos os Estados brasi-

leiros e no Distrito Federal. Conta com cerca de 10 

mil associados, distribuídos em diversas categorias, 

inclusive aposentados.
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Médicos e usuários opinam sobre o sistema
Eu conheci o Sinam enquanto ainda era acadêmica 

de medicina e frequentava cursos de atualização na 

AMP. Fiquei bastante interessada e, assim que me 

graduei, já fiz meu cadastro e venho acompanhan-

do a evolução do Sinam através da valorização pro-

fissional e de campanhas com a população, além de 

auxílio na marcação de consultas pelo webcenter e 

aplicativo do Sinam.

Agradeço pelo excelente atendimento do comercial 

do Sinam, por Mahara Grosko, pela paciência em 

explicar o sistema de marcação de consultas, orien-

tando também sobre outras dúvidas do dia a dia do 

consultório.

Marcia Miqueloto Santos  |   

Médica referenciada do Sinam

Conheci o Sinam através do meu pai, usuário fidelizado, que divul-

gava para toda a família os serviços. Eu sempre tive plano de saúde, 

mas o aumento no valor e o descredenciamento de médicos, que 

passaram atender somente particular e Sinam, me fizeram cancelar 

o plano e optar pelo Sinam.

Após o falecimento do meu pai, recentemente procurei o atendi-

mento na sede do Sinam Curitiba, para trocar a titularidade. A equipe 

de atendimento foi muito prestativa e disposta a ajudar em todas 

as minhas dúvidas e questões. Estou extremamente satisfeita com 

o serviço prestado. Sempre que precisei de atendimento médico, 

fui prontamente atendida e recebi um tratamento muito bom pe-

los médicos referenciados. Eu recomendo sem dúvida o Sinam para 

qualquer pessoa que esteja procurando por um serviço confiável e 

de qualidade na saúde.

Christian Pizzatto  |  Usuária do Sinam

Associação Médica de Ponta 

Grossa inaugura nova sede

REGIONAL

A Associação Médica de Ponta Grossa (AMPG) inaugurou, no dia 29 de março, sua 

nova sede, agora localizada no prédio da Associação Comercial, Industrial e Em-

presarial de Ponta Grossa (ACIPG). No evento, que contou com representantes da 

classe médica local, a diretoria agra-

deceu aos colaboradores, parceiros e 

patrocinadores pelo empenho e apoio, 

fundamentais para esta nova fase, que 

considera de grande importância para 

o desenvolvimento do relacionamento 

com os associados e com toda a socie-

dade ponta-grossense.

Para o presidente da AMPG, Francisco 

Barros, associativismo é sinônimo de 

prosperidade e a decisão de mudar a 

sede para a ACIPG representa o reco-

nhecimento de que Ponta Grossa, que, 

em 2023 completa 200 anos, vive um 

momento de destaque nacional pelo 

seu desenvolvimento. A mudança, se-

gundo ele, tem o objetivo de ampliar 

a prestação de serviços da entidade e 

fortalecer o associativismo.
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Alunos de 
instituições 
públicas 
de ensino 
conhecem 
Museu da 
Medicina pelo 
tour virtual

Mais de 700 alunos de instituições públicas de ensino de 

Curitiba tiveram, ao longo de 2022, a oportunidade de co-

nhecer o Museu da História da Medicina do Paraná por 

meio de tour com os óculos de realidade virtual e dos 

modelos táteis. A equipe do espaço cultural, que é fruto 

de uma parceria da Santa Casa de Curitiba com a Associa-

ção Médica do Paraná, promoveu diversas atividades de 

imersão cultural, realizando oficinas e palestras no Colégio 

Professor Loureiro Fernandes, Universidades Federal do 

Paraná (UFPR) e Instituto Federal do Paraná (IFPR).

O Museu da História da Medicina do Paraná foi inaugura-

do em janeiro de 2019, concretizando um antigo sonho da 

AMP de tornar acessível à sociedade o valioso acervo que 

coletou e catalogou durante as últimas cinco décadas. As 

peças estão expostas no prédio da Santa Casa, que é o pri-

meiro hospital da capital paranaense, inaugurado em 1880 

por Dom Pedro II.

A parceria das instituições vem rendendo bons frutos ao 

museu, com centenas de visitantes por ano presencial-

mente e, agora, também foi meio do tour virtual.

Confira abaixo o depoimento da Prof. Dra. Camila Silveira 

da Silva, do Departamento de Química da UFPR:

“Com a parceria estabelecida com o Museu da História da 

Medicina do Paraná, tive a oportunidade de promover uma 

experiência com os óculos de realidade virtual em uma de 

minhas aulas da pós-graduação do Mestrado Profissional 

em Química em Rede Nacional (PROFQUI). O educador do 

museu, Kim Vasco, esteve no Departamento de Química, 

HISTÓRIA
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Sucesso também 
no calçadão da XV

localizado no campus Centro Politécnico, da Universidade Federal do 

Paraná (UFPR), e levou os óculos para que minha turma do mestra-

do pudesse realizar uma visita virtual ao museu, durante a aula em 

que eu abordava Realidade Virtual no Ensino de Química. Foi um 

momento de muita aprendizagem para a turma e de conexão entre 

os conceitos teóricos e práticos. A experiência que os óculos pro-

vocam, de imersão em um espaço museológico com possibilidade 

de explorar o acervo, é enriquecedora na perspectiva da formação 

para a Educação Patrimonial, e, também, da Educação e Divulgação 

Científica.

Destaco, de modo complementar, as potencialidades para a forma-

ção docente, a exemplo de minha turma, que era composta inte-

gralmente por professoras e professores de Química da Educação 

Básica, pois puderam visitar virtualmente o museu e intencionar le-

var seus alunos para uma visita presencial. Muitos não conheciam o 

espaço e participaram bastante da atividade, enfatizando o quão in-

teressante é o efeito provocado pelos óculos de realidade virtual, pois 

envolvem muitos sentidos e permitem uma experiência intensa. Eles 

fizeram muitas perguntas ao Kim sobre o museu e o acervo, o que 

me leva a inferir que a mediação com os óculos de realidade virtual 

desperta o interesse do público-alvo e colabora para o processo de 

inclusão social, cumprindo importante papel educacional e cultural.”

O Museu da História da Medicina do Paraná 

e a Santa Casa de Curitiba também partici-

param da Feira de Inovação do Vale do Pi-

nhão, promovida pela Prefeitura de Curitiba 

e o Vale do Pinhão. O evento fez parte da 

programação comemorativa dos 330 anos 

de Curitiba e levou a discussão das cidades 

inteligentes para perto da população. A ação 

ocorreu no dia 10 de março, na Boca Maldita, 

no calçadão da rua XV de Novembro.

Os curitibanos puderam, na oportunidade, 

conhecer algumas das inovações de várias 

startups da capital e instituições que apre-

sentaram novas soluções tecnológicas no 

Smart City Expo Curitiba 2023, a versão bra-

sileira do maior evento mundial sobre cida-

des inteligentes, realizado entre os dias 22 e 

24 de março, no Centro de Eventos Positivo, 

no Parque Barigui.

O museu apresentou as interações tecnológicas, por meio dos óculos de rea-

lidade virtual, que possibilitam o conhecimento de todos os espaços e do rico 

acervo, disseminando informação e levando a cultura além de suas paredes 

físicas.

No estande os participantes puderam conhecer também a maquete do pulmão 

de aço, equipamento de ventilação mecânica para pessoas com paralisia mus-

cular ou muita dificuldade de respiração, que ficou conhecido pelo tratamento 

de poliomielite. A maquete permite que visitantes com deficiência visual pos-

sam também interagir com o espaço.

Durante a feira, entre as ilustres visitas, a do prefeito Rafael Greca e da presidente 

da Agência Curitiba de Desenvolvimento e Inovação, Ana Cristina Alessi, na foto 

acompanhados por Kim Vasco, à direita.
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Expedição América - uma 
aventura aos extremos
No dia 30 de março, a Associação Mé-

dica do Paraná recebeu os associados 

para um happy hour com a participa-

ção de Jailson Berto, convidado para 

falar sobre sua mais recente aventura: 

a “Expedição América - uma aventura 

aos extremos”.

De motocicleta, Berto, que é represen-

tante comercial, partiu de Curitiba no 

dia 26 de fevereiro de 2022, numa via-

gem solitária até Ushuaia (Argentina), 

no extremo sul da América do Sul, e 

de lá para o Alasca (Estados Unidos), 

chegando à localidade chamada Pru-

dhoe Bay. Foi uma expedição aos dois 

pontos mais extremos do continente 

americano.  

Segundo ele, este foi um sonho que 

sempre acalentou e que, por conta 

da pandemia, teve que ser deixado de 

lado por um tempo. “Mas, o espírito 

aventureiro falou mais alto”, afirmou.

Números que impressionam

Em 150 dias de viagem, Jailson Berto 

percorreu mais de 46 mil quilômetros e 

passou por 16 países (Brasil, Argentina, 

Chile, Bolívia, Peru, Equador, Colômbia, 

Panamá, Costa Rica, Nicarágua, El Sal-

vador, Honduras, Guatemala, México, 

Estados Unidos e Canadá). Foram con-

sumidos quatro pneus traseiros e três 

dianteiros, além de nove trocas de óleo 

e uma embreagem.

O planejamento inicial logo foi substi-

tuído por determinação. Garra e muita 

vontade de vencer foram as grandes 

companheiras de uma viagem que 

sempre contou com a sensatez de se 

colocar os objetivos e a meta como 

ponta de lança, não deixando que o de-

sânimo tomasse conta.

HAPPY HOUR NA AMP

Sol, chuva, terrenos inóspitos e remotos estiveram presentes nesta aventura. Com 

ânimo e equilíbrio, todos os desafios foram superados e, hoje, Berto tem uma bela 

história de superação para contar.

Em breve, ele lançará um livro relatando esta saga e já adianta que, daqui nove anos, 

pretende repetir a façanha e realizar a “Expedição América - Uma Aventura aos Ex-

tremos 2”.

Happy hour foi no Espaço Gourmet da AMP. Jailson Berto contou os detalhes da aventura.

Chegada em Prudhoe Bay

Salar de Uyuni, na Bolívia.

Glaciar Perito Moreno, na 
Patagônia argentina.

Partida de Curitiba, em fevereiro de 2022. A chegada a Ushuaia.
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Temporada 2023 do Cine 
AMP começou no dia 7 de março

CULTURA

O Cine AMP está de volta em 2023. A 

primeira sessão da temporada foi no 

dia 7 de março. Em cartaz “Gato de 

Botas 2”. Desde então, foram exibidos 

mais dois filmes: “80 for Brady”, no dia 

21 de março, e “O pior vizinho do mun-

do”, no dia 11 de abril.

O Cine, na sede da AMP, é um benefí-
cio a todos os associados. Confirme 
sua presença nas sessões e compa-
reça!
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Os associados aniversariantes dos me-

ses de janeiro, fevereiro e março foram 

recebidos, com seus familiares, na As-

sociação Médica do Paraná, para um 

jantar comemorativo. A homenagem, 

que tradicionalmente é realizada a 

cada trimestre, ocorreu na noite do dia 

28 de março.

O presidente da AMP, Nerlan Carvalho, 

fez uma saudação e destacou ações e 

eventos que vêm sendo promovidos 

pela entidade. Também estava presen-

te o vice-presidente, José Fernando Ma-

cedo, entre outros diretores.

Durante o jantar, um especial reper-

tório foi executado pelo músico Célio 

Malgueiro. Para completar a data, to-

dos os médicos homenageados rece-

beram uma lembrança da AMP.

Aniversariantes do trimestre 
recebem homenagem
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18º Congresso Paranaense de Clínica 
Médica e 5º Simpósio Paranaense de 
Atualização Diagnóstica e Terapêutica
O 18º Congresso Paranaense de Clínica Médica e 5º 

Simpósio Paranaense de Atualização Diagnóstica e Te-

rapêutica serão realizados nos dias 19 e 20 de maio, 

na Associação Médica do Paraná. O programa prevê 

o início das atividades às 8h30 do dia 19, com o pai-

nel “Descomplicando: quando agir, o que fazer e daí...?”, 

que abordará parada cardiorrespiratória, síndrome do 

choque, insuficiência coronariana aguda, acidente vas-

cular cerebral e emergências hipertensivas.

Ainda na programação, “Medicina do viajante – o que 

precisamos saber e indicar”, “Doenças subdiagnostica-

das – mal avaliadas e mal conduzidas”, “Síndrome febril 

de origem indeterminada”, “Doenças da moda”, “Da 

fisiopatológica ao tratamento atual”, “Atualização em 

Reumatologia”, “Avanços recentes” relativos à Pneu-

mologia, Medicina de Urgência, Medicina Hospitalar e 

Cardiologia, “Patologias anorretais de interesse clínico”, 

“Oficina de procedimentos – intubação – suturas – imo-

bilizações, punções e drenagem”, entre outros impor-

tantes temas.

A organização do evento é da Sociedade Brasileira de 

Clínica Médica - Regional Paraná (SBCM-PR), com res-

ponsabilidade técnica de Cesar Alfredo Pusch Kubiak.

Serviço
Data: 19 e 20 de maio de 2023

Local: Associação Médica do Paraná – Rua Cândido Xa-

vier, 575 - Curitiba (PR).

Informações e inscrições: https://www.sbcmpr.com.br

1º Simpósio Internacional de DOHaD e 
Pandemia na UEM
O Departamento de Biotecnologia, Genética e Biologia 

Celular (DBC) da Universidade Estadual de Maringá 

(UEM), realizará, de 10 a 12 de maio, o 1º Simpósio In-

ternacional de DOHaD e Pandemia: Lições da Covid-19 

(ISDP). O evento será no bloco B33, no Auditório do 

Programa de Desenvolvimento Educacional (PDE) da 

universidade.

De acordo com a organização, o simpósio se fez ne-

cessário devido à necessidade dos pesquisadores 

de se reunirem e divulgarem temas relacionados ao 

conceito “Origins of Health and Disease (DOHaD)”. Os 

palestrantes trarão suas contribuições nesse campo e 

as implicações na saúde a longo prazo, considerando 

diferentes estudos experimentais e clínicos, especial-

mente no período pós-pandêmico.

Dentre as principais atividades destacam-se a realiza-

ção de mesas-redondas e apresentação de trabalhos 

científicos, que permitirão tanto a interação dos pes-

quisadores presentes, quanto a visibilidade de ações 

desenvolvidas em seus locais de origem. O evento 

será presencial, com a participação de renomados 

cientistas nacionais e internacionais.

A organização e certificação do 1º ISDP estão a cargo 

do Laboratório Experimental de DOHaD (LEx DOHaD/

DBC/UEM), coordenado pelo professor Paulo Cezar de 

Freitas Mathias.

Serviço
Data: 10 a 12 de maio de 2023

Local: Bloco B33 da Universidade Estadual de Maringá 

- Maringá (PR).

Informações e inscrições: https://www.even3.com.br/
isdp2023/

Curitiba sediará XIX Congresso  
Sul-Brasileiro de Medicina Intensiva
Curitiba sediará, entre os dias 23 e 26 de agosto, o XIX 

Congresso Sul-Brasileiro de Medicina Intensiva. O en-

contro, que será realizado na Associação Médica do 

Paraná, está sendo organizado pela Sociedade de Te-

rapia Intensiva do Paraná (Sotipa), com o apoio da As-

sociação de Medicina Intensiva Brasileira (Amib).

Durante os quatro dias serão realizados debates, dis-

cussões e exposições dos principais temas relaciona-

dos à terapia intensiva, com a presença de especialis-

tas de renome nacional e internacional. 

Serviço
Data: 23 a 26 de agosto de 2023

Local: Associação Médica do Paraná – Rua Cândido Xa-

vier, 575 - Curitiba (PR).

Informações e inscrições: sotipa.com.br.

AGENDA CIENTÍFICA
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